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本报讯 “双11”快件投递
量进入高峰，各种各样的包装盒
和包裹接踵而至。目前被广泛提
倡的绿色物流亮点——快递企业

“回收箱”，使用情况如何？
昨天上午，记者来到江南大

学快递驿站，在快递包装盒回收
区域，分门别类悬挂着“纸箱”“填
充物”“包装袋”字样的指示牌，不
时有取完件的学生来到这里，拿
起回收区准备好的美工刀拆卸包
裹，将包装材料投入回收区；或者
有工作人员过来，在包装材料堆
中整理和分拣。

“这两天驿站接收的日包裹
量超过3万件，超过半数的学生
会现场拆包裹并将包装物投入
回收区，我们再集中处理、进一
步分拣，很大程度缓解了快递包
装垃圾的处理压力。这样的模

式已经坚持了几年，学生的热情
也很高。”江大后勤管理处的陈
晓春告诉记者，日收件包裹数是
平日的三倍，相对应的包装物总
量也倍增。学生将拆下来的包
装物可以利用的，放入旁边的寄
件区，提供给寄件学生免费使
用；不能二次使用的就给社会回
收机构，再剩下来的，由环境处
理中心处理掉。

面对高速激增的快递包装
盒，今年“双11”，邮政快递企业
也纷纷拿出了环保投递的举措，
除了无锡EMS在发货阶段就将
包装材料投入二次使用、封箱带
和打包方式进一步“瘦身”外，菜
鸟网络、苏宁等在自己的网点还
启动了快递包装盒的回收。

在万科社区的菜鸟驿站，记者
看到了绿色的快递包装盒回收箱，

回收箱分成“纸箱”和“其他包装”
两个区域，取了件的居民有的就顺
手将包装物投入。据了解，“菜鸟”
目前在60多个驿站铺设了回收
箱，“双11”期间，平均每个驿站日
回收150个包装，特别多的会达到
350个左右。

“苏宁小店”的负责人员告诉
记者，目前无锡100余家“苏宁小
店”，50%的小店已经布下了快递
包装回收箱，“双11”期间的回收
率在30%左右。

被回收的包装盒后来去了
哪？据了解，回收的包装主要用
于二次利用。苏宁小店的包装箱
回收后，苏宁易购的返回大仓，用
于苏宁的再度发货；其他快递的
包装盒用于在小店的寄件时，顾
客进行包装再度使用。再度使用
率一般达到20%，还有10%破损

不可用。
市快递行业协会有关负责人

表示，短时间来看，推广回收箱还
有一个过程，毕竟回收箱会改变
消费者的收件习惯，对回收的快

递箱进行二次筛选，初期也会增
加企业的成本，但长远来看将降
低包装成本，因此从企业的角度
着手，效果将是长期有效的。

（周洲 图文报道）

“双11”检验物流“绿色成色”
三成包装盒通过快递回收箱二次利用

本报讯 昨日，第七届全国城市轨道交通行
业党建工作论坛在我市举办。来自国内33家城
市轨道交通企业的近130名企业负责人和党建专
家，围绕“以高质量党建引领城市轨道交通高质量
发展”主题，开展党建工作交流，共同探索城轨行
业高质量发展的中国道路。市委常委、组织部部
长冯军出席活动。

近年来，由无锡地铁集团牵头组建的“无锡地
铁城际党建联盟”,在营造良好的地铁施工内外环
境、打造运营畅心贴心服务、构建商业经营红色商
圈、完善城市基层治理等方面发挥了有力的促进
作用,成为全国城市基层党建创新的“无锡样
本”。我市将以全国城市轨道交通行业党建工作
论坛在锡举办为契机，认真学习与会嘉宾、专家学
者的思想智慧和先进经验，不断丰富城市轨道交
通行业党建工作新内涵，更有效地发挥轨道交通
对城市发展的引领、带动和支撑作用，助力我市早
日建成“轨道上的城市”。 （史为光）

第七届全国城轨行业
党建工作论坛在锡举办

本报讯 昨天，我市召开文明城市建设工作
推进会，总结梳理近阶段工作，突出问题导向，部
署下阶段任务，进一步巩固提升我市文明城市建
设成果。市委常委、宣传部长、市创建领导小组常
务副组长袁飞参加会议。

袁飞在讲话时指出，近年来，我市文明城市建
设工作机制日趋完善，社会风尚持续向好，环境秩
序不断优化，文明城市建设工作正朝着常态长效
迈进，然而短板依然存在，工作形势十分严峻。

袁飞强调，做好下阶段文明城市建设工作，要
科学研判，认清态势，对照中央、省文明城市建设
相关要求，对照市民群众对城市文明和美好生活
的向往补足短板；要狠抓关键，聚力攻坚，重点抓
好市容环境整治、公共秩序管理、基础设施修缮和
公益广告落地等问题，解决文明城市建设顽症痼
疾；要各尽其责，合力攻坚，各地区和部门单位明
确职责、压实责任，齐抓共管形成合力，加强机制
建设，突出惠民利民，使文明城市建设常态长效推
进，深入人心。 （东亚）

常态长效推进
文明城市建设

本报讯 昨天，俄罗斯联邦数字发展、通讯与
大众传媒部副部长沃林·阿列克谢·康斯坦丁诺维
奇一行在我市参观考察无锡国家数字电影产业
园、鸿山物联网小镇，就影视制作、物联网应用等
数字产业展开交流对话。副市长刘霞陪同考察。

数字电影和后期制作，是无锡国家数字电影
产业园成功的秘诀。“相比中国其他地区，无锡的
数字影视产业更有活力，也更具潜力。”沃林一行
详细了解产业园发展、企业入驻、电视电影产出等
情况，参观体验音频工作室、民国街、摄影棚等功
能区域，期待未来中俄之间能在影视领域进行更
多互动。生产、生活、生态“三生融合”的鸿山物联
网小镇，正逐步将科幻变为现实，在展示中心，裸
眼3D、智慧交通、智慧农业、智慧家居等示范应用
吸引了俄国客人目光，沃林十分看好鸿山物联网
小镇的发展前景，希望中俄两国能在物联网领域
展开更多合作，以先进的科技成果造福两国人
民。 （顾庆赟）

俄罗斯客人考察
我市数字产业

本报讯 一群平均74岁的
老匠人重拾手艺，复原无锡独有
的“西漳大船”。日前，在西漳公
园湖荡旁，记者看到这艘纯手工
打造的船只整体外观已完成，进
入保养阶段。“12 月就能下水
了”，老匠人章桂兴自信地说，这
艘船会“进太湖、入长江”，比自己
年轻时造的还要好。

据了解，西漳船具有自重轻、

舱容大、吃水浅、阻力小、航速快、
省劳力、易装卸等特点。在中国水
运史、造船史中都有记载，被称为

“江浙一带的内河优良船型”。
尽快抢救、挖掘、记录、整理

无锡地区传统木船制作工艺，不
仅是传承人的使命，也是学术界
关注的焦点。中国造船工程学会
船史学委会顾问席龙飞评价，船
只从桅杆、披水板到翘头、活络

棚，每个细部的制作都很精良，连
捻缝都平顺柔滑，符合工艺规范
与要求，更难得的是结构紧密、
原汁原味。“现在纯手工制船已
经不多了，西漳船是无锡人民劳
动创造的智慧结晶，它的复原对
于保护和传承无锡传统造船工艺
及造船文化具有重要意义。”席
龙飞说。

（陈菁菁 图文报道）

回来了
船史专家赞“制作精良、原汁原味”

本报讯 昨从市生态环境局召开的新闻发布
会上获悉，今年底我市将全面淘汰开启式干洗
机。还在使用国家和省要求淘汰的开启式干洗机
的经营单位更要关注的是，明年元旦起，我市将启
动专项执法检查，违者面临最高2万元的罚款。
本月，市生态环境局已向166家仍在使用开启式
干洗机的干洗店寄达了行政提示书，我市全面治
理干洗行业污染的序幕由此拉开。

市生态环境局相关人士说，干洗行业是挥发
性有机物（VOCs）污染的来源之一。干洗行业生
产过程中使用的干洗剂多为四氯乙烯和石油溶
剂，经常接触四氯乙烯和石油溶剂会引起头昏、头
痛、眼花、恶心和呕吐等多种症状，人体吸入四氯
乙烯和石油溶剂会损害肝功能。

干洗机有多款，为什么单单要淘汰开启式干
洗机呢？市生态环境局相关人士介绍，目前的干
洗机有封闭式和开启式两种。封闭式干洗机带有
干洗溶剂自动回收装置，每次都会回收洗涤剂，减
少向空气排放挥发性有机物，因此相对安全环
保。“而开启式干洗机的溶剂回收方式是水冷式，
通过水冷式冷却器进行冷却回收，开启式干洗机
洗涤剂用量很大，是封闭式的5倍左右。”此外，开
启式干洗机在洗涤和烘干过程中，会排放大量挥
发性有机物，有的还会附着在衣服上。

前期摸底调查显示，我市有干洗设备的400
家干洗店共有462台干洗机，其中开启式干洗设
备有181台，占总干洗设备的39%。相关人士透
露，相较无锡，上海、南京、苏州、杭州等周边城市
的干洗机数量更多，但目前这些城市都已完成开
启式干洗机的淘汰。 （马雪梅）

我市年内全面淘汰
开启式干洗机

本报讯 昨天，可容纳
200多人的江南大学商学院
报告厅内，无锡太湖人才科
技金融路演暨江苏人才创新
创业路演(第四十七期)创投
无锡江南大学MBA专场活
动在此举办，评委们与路演
嘉宾在一问一答中“演奏”着
资本供需“协奏曲”。

当天参演的企业均是经
前期走访调研后选出的优秀
企业，包括无锡电鲸互动科技
有限公司、元通新材料科技有

限公司、无锡新恩集科技有限
公司等8家企业。与以往不
同的是，此次参演企业主要负
责人多数毕业于江南大学。

据市地方金融监管局相
关负责人介绍，本次“创投无
锡”太湖人才科技金融路演
活动的举办，旨在加强与江
南大学的合作，进一步拓展
江南大学MBA创新创业平
台的建设和服务，加强MBA
学生和校友创建或其所属企
业与资本的紧密联系，促进

资本寻找优质项目，满足企
业项目资本市场、实体经济、
科技创新的协同发展。

据悉，截至目前，“创投无
锡”平台共举办39期路演活
动，吸引国内外路演项目300
多个，其中60个项目获得融资
12.5亿元，目前已经成为无锡
市乃至长三角地区，围绕“企
业+项目+人才+资本”，集企
业融资、项目创投、金融招商
和金融增值服务于一体的综
合性金融服务平台。 （葛惠）

“创投无锡”举办江大专场路演

本报讯 近日，新吴区
委组织部再次委托无锡市
人力资源市场招募的12名
专职党建指导员通过笔试、
人才测评、资格审查、面试
等一系列严格的筛选程序，
成功踏上工作岗位，为该区
基层党建工作注入了新鲜
血液。“抓好基层党建工作
质量的关键，是要有一批做
事踏实、知识丰富、对党的
工作充满激情的党务工作
者。”新吴区委组织部相关

人士介绍，近两年来，市人
力资源市场先后帮助他们
招聘到50多名合格的基层
党建工作人员，为该区开展
基层党建工作提供了有力
的支持和帮助。

目前，该中心已先后为
新吴区、梁溪区和滨湖区招
聘了 75 名党建指导员，这
些在层层选拔中脱颖而出
的优秀人才，在基层党建工
作 中 发 挥 了 强 有 力 的 作
用。据统计，他们上岗以

来，已实地走访 1600 多家
单位，指导成立“两新”党组
织 41 个，打造各级各类党
建联盟 10 个，在建强区域
性、开放式的外企党员政治
生活馆、国企党群服务中心
和非公企业党群活动基地
等方面成为骨干，累计接待
外省市同行及党员参观学
习超过 500 批次 1 万余人
次，有力促进党建工作在基
层走深走实。

（挥戈）

“个性化招聘”输送大批基层党建人才

无锡独有“西漳大船”

上接第1版>>>市国资委要切实发
挥好牵头组织、统筹协调和督促指
导作用。涉及改革的各国有企业要
加强组织领导，确保相关改革措施
在本企业得到切实落实。各相关部
门要按照改革方案，结合职能实际，
研究细化相关配套改革举措，提高
改革的整体性、系统性、协同性。市
委改革办要密切关注改革推进情
况，加强对改革落实的跟踪问效，确
保国企改革有序推进、取得实效。

会议审议通过《关于深化无锡
市纪委监委派驻机构改革的实施意
见》“1+3”改革文件。会议指出，派
驻监督是党和国家监督体系的重要
组成部分。全市各级党组织要充分
认识深化派驻机构改革的重要意
义，自觉把思想和行动统一到中央
和省、市委决策部署上来，按时序按
要求全面抓好派驻机构改革任务的
落实。要在巩固前期改革成果的基
础上，进一步深化派驻机构改革，完
善派驻监督体制机制，有序推进市
属国有企事业单位纪检监察体制改
革，更加有效地发挥派驻监督的“探
头”作用。市纪委监委机关和相关
部门要牢固树立“一盘棋”思想，及
时发现解决改革过程中出现的问
题。市属国有企事业单位党委要认
真落实全面从严治党主体责任，支
持纪检监察机构依规依纪依法开展
工作，在人员配备、经费保障、薪酬
待遇等方面为纪检监察机构履行职
责提供有力保障，确保改革顺利推
进。

根据中央和省委部署安排，我
市研究制定《无锡市贯彻〈民主党派
代表人士队伍建设规划（2018—
2027年）〉实施方案》，提出了我市
民主党派代表人士队伍建设的目标
任务，明确了数量、规模、年龄结构
等要求，细化了政策举措。会议要
求，各级各部门要充分认识加强民
主党派代表人士队伍建设的重要意
义，准确把握要求、加大培养力度，
积极支持民主党派组织发展，有计
划地安排民主党派人士到相应岗位
进行实践锻炼，加大民主党派代表
人士的使用力度，加快培育一支政

治坚定、素质优良、代表性强、结构
合理、充满活力的民主党派代表人
士队伍，为全市各项事业发展提供
人才支撑。各级党委（党组）要坚持
把民主党派代表人士队伍建设纳入
重要议事日程，认真规划、部署和推
动民主党派代表人士队伍建设工
作，发挥好统一战线工作领导小组
作用，形成密切协调、齐抓共管的工
作格局，推动我市统一战线事业健
康发展。

会议审议通过《关于促进工商
联所属商会改革和发展的实施方
案》。会议指出，工商联所属商会是
团结凝聚非公有制经济人士的重要
平台。各地各相关部门要切实把思
想和行动统一到中央和省委部署要
求上来，紧紧围绕新形势下工商联
所属商会改革和发展的目标任务，
坚持统战性、经济性、民间性有机统
一，聚焦“两个健康”主题，加强商会
组织党的建设，健全商会法人治理
体系，全面提升工商联所属商会建
设水平，加快把我市工商联所属商
会培育发展成为有效承担政治引
导、经济服务、诉求反映、权益维护、
诚信自律、协调参与社会治理任务
的中国特色商会组织。

会议审议通过《无锡市贸促会
深化改革方案》。近年来，市贸促会
有效发挥纽带和桥梁作用，在促进
贸易投资、推动经贸交流合作、培育
发展会展经济上主动作为，发挥了
积极的、不可替代的作用。会议要
求贸促会切实抓好改革举措落地落
实，紧紧围绕增强政治性、先进性、
群众性这条主线，改革机构设置、优
化管理模式、创新运行机制、完善工
作网络，进一步增强吸引力和影响
力；充分发挥好“亦官亦民”身份优
势和对外工作的渠道优势，进一步
找准工作的结合点、着力点，在促进
全市贸易投资、参与“一带一路”建
设、服务高水平对外开放上担当作
为、建功立业；积极推动本地企业

“走出去”，加大招展引会工作力度，
加强本土会展企业和人才培育，进
一步打造具有无锡特色的会展品
牌。 （高美梅）

加强统筹谋划 坚持靶向发力
蹄疾步稳推进各项重点改革

上接第1版>>>一是在工作
合力上实现新突破。共同制
定跨界河湖的“一河（湖）一
策”，共同控制、引导、优化和
调整跨界河湖两岸区域内的
产业布局，共同研究好、规划
好、落实好跨界河湖两岸截
污和污水处理工作。二是在
规范运作上实现新突破。在

落实两岸主体责任的基础
上，定期开展市、县级市
（区）、镇、村各级河长联合巡
河执法活动，开展水质联合
监测等，着力推进跨界河湖
建设标准化、河湖管护市场
化、联合监管法治化。三是
在示范引领上实现新突破。
携手无锡重点培育一批跨界

河湖治理的示范区、示范段，为
太湖流域跨界河湖治理和长三
角生态环保一体化发展发挥示
范、带动作用。

启动仪式前，无锡、苏州两市
开展了联合巡河活动，水利部太
湖流域管理局、省水利厅有关负
责同志和两市市领导一行实地察
看了望虞河支河九里河综合整治
情况，并乘船巡河察看了望虞河
常熟段及码头整治后的两岸恢复
情况。 （王怡荻）

锡苏两市聘联合河长促协同治水


